

Cuenta Pública 2010-2014

Ministerio de Defensa Nacional



Ministerio de
Defensa
Nacional

Rodrigo Hinzpeter Kirberg
14 de enero de 2014

Ejes 2010-2013

- I. Hacia una Defensa del siglo XXI
- II. Política Antártica
- III. Cooperación Internacional
- IV. Fuerzas Armadas centradas en la protección de las personas

I. Hacia una Defensa del Siglo XXI



I. Hacia una Defensa del Siglo XXI



- Modernización Institucional:
 - Consolidamos al nuevo Ministerio de Defensa Nacional:
 - Dictamos el reglamento orgánico del Ministerio de Defensa Nacional, DS N° 248 de 2011 y regulamos el funcionamiento del Estado Mayor Conjunto.
 - Fijamos las plantas de las dos nuevas Subsecretarías:
 - » Para las Fuerzas Armadas (DFL N°3/2011).
 - » Defensa (DFL N°2/2011).
 - Encabezamos el plan de recuperación de los edificios históricos del Ministerio de Defensa, ubicados en Zenteno 45 y Alameda 1170, con el objeto de devolver a esta Secretaría de Estado al barrio cívico en el centro de Santiago.
 - Avanzamos en materia de probidad y transparencia en las compras del sector Defensa al dictar por primera vez un reglamento que regula a los proveedores de las Fuerzas Armadas.



I. Hacia una Defensa del Siglo XXI

- Modernización Institucional:
 - Ingresamos un proyecto de ley que establece un nuevo mecanismo de financiamiento basado en las capacidades estratégicas de las Fuerzas Armadas.
 - Creamos la Agencia Fiscal para la Inversión de los Fondos provenientes de la Ley Reservada del Cobre, radicándola en el Banco Central, quien será el encargado de velar por la transparencia y eficiencia en la administración de dichos recursos.

I. Hacia una Defensa del Siglo XXI



- Actualizamos los planes destinados a preparar a nuestro Estado ante los riesgos y amenazas para la seguridad exterior del país.
 - Diseñamos nuevas metodologías para el análisis y estructuración de escenarios prospectivos y establecimos los probables riesgos y amenazas.
 - Elaboramos, acorde a conceptos actualizados, los documentos de carácter político –de nivel presidencial y ministerial- para la seguridad exterior del país.
 - Garantizamos la correspondencia de la planificación política con la estratégica.
 - Se establecieron las coordinaciones necesarias a nivel estatal.

I. Hacia una Defensa del Siglo XXI

- Estrategia Nacional de Seguridad y Defensa:
 - Elaboramos la primera Estrategia Nacional de Seguridad y Defensa, que establece las prioridades de la Defensa en el largo plazo y con perspectiva de Estado.
 - Como consecuencia de lo anterior, el Presidente de la República decidió enviarla al Senado para su dictamen.



I. Hacia una Defensa del Siglo XXI

- Fortalecimiento del capital humano:
 - Aumentamos en un 60% la asignación a los soldados conscriptos que cumplen con su servicio militar, beneficiando inmediatamente a 12 mil jóvenes e incentivando el cumplimiento voluntario de este deber cívico.
 - Equiparamos el sueldo base de 600 trabajadores a jornal de las Fuerzas Armadas al ingreso mínimo remuneracional.





I. Hacia una Defensa del Siglo XXI



- Mujeres, Paz y Seguridad:
 - Aumentamos en un 40% la presencia femenina en contingentes de combate, que participan en las misiones de paz de Haití y Bosnia – Herzegovina.
 - Actualizamos el Plan de Acción 2014-2018 de la Resolución 1325 (Mujeres, Paz y Seguridad) del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, transformándonos en el primer país de la región en tener un Plan de Acción y una actualización.
 - Participación del Ministerio de Defensa en distintas instancias internacionales

I. Hacia una Defensa del Siglo XXI



- Mejoramos la calidad de vida de nuestro sector pasivo:
 - Eliminaremos el 6% de descuento previsional al sector pasivo de las FF. AA., de Orden y Seguridad Pública, que favorecerá a 80.755 pensionados, equiparándolos al resto de los jubilados, a quienes desde 2001 no se les efectuaba dicho descuento.
 - Incorporamos al sector pasivo de las FF. AA. al sistema de Cajas de Compensación, permitiendo a más de 164 mil pensionados acceder a los beneficios en materia de Educación, Salud, Deportes, Bienestar, Turismo y Financiamiento.



I. Hacia una Defensa del Siglo XXI



- Modernizamos el sistema de entrega de Concesiones Marítimas, acortando los plazos de entrega de 2 años a 6 meses.
 - Actualmente existen 5.580 concesiones vigentes.
 - En 2013 fueron ingresados 629 expedientes de concesiones marítimas y 662 acuícolas a la respectiva unidad de la SSFFAA.
- Trabajamos en conjunto con el Ministerio de Economía en el programa de Gestión o Administración de Caletas Pesqueras Artesanales, otorgando a los pescadores artesanales las concesiones necesarias para el desarrollo de su actividad productiva.
- Apoyamos a Bienes Nacionales en el proyecto de licitación de terrenos fiscales para usos productivos.

II. Política Antártica



II. Política Antártica



- Proyección Geográfico-Política y Cooperación Científica:
 - Elaboramos el proyecto “Proyección de Chile en la Antártica”.
 - Instalamos la nueva Estación Polar Científica Conjunta en el Glaciar Unión, inaugurada el 04 de enero de 2014.
 - Con esto, Chile es el tercer país del mundo con presencia en el círculo polar antártico tras EE. UU. y China.



TVM

24

HORAS

"GLACIAR UNIÓN" NUEVA BASE EN LA ANTARTIDA

21:20

III. Cooperación Internacional



III. Cooperación Internacional

- Implementación de Medidas de Fomento de la Confianza y Seguridad:
 - Participamos en el diseño y aprobación del registro de gastos en defensa de los países miembros de Unasur.
 - Colaboramos con la creación de una metodología para estandarizar los inventarios militares de los países suramericanos.
 - Propusimos y organizamos talleres para la elaboración de “Mapas de Riesgo de Desastres Naturales” para los países miembros del Consejo de Defensa Suramericano.



III. Cooperación Internacional

- Chile profundiza su presencia internacional en el sector Defensa:
 - Tras 7 años retomamos reunión 2+2 entre Chile y Perú con la asistencia del Canciller y el Ministro de Defensa.
 - Por primera vez, Chile es invitado a exponer al Foro Internacional de Seguridad en Halifax.
 - Chile profundiza sus relaciones internacionales en el sector Defensa.



III. Cooperación Internacional

- Chile asume la Presidencia de la Junta Interamericana de Defensa
 - Por primera vez, desde su creación en 1942, un país distinto a EE. UU., Canadá y Brasil obtiene la presidencia de este organismo para el período 2013-2015.



General de División,
Werther Araya



III. Cooperación Internacional

- Chile reafirma su compromiso con la seguridad y la paz:
 - A fin de compartir la experiencia de la operación de paz en Haití, se incorporaron efectivos hondureños y salvadoreños a esta tarea.
 - Mantuvimos nuestra presencia en múltiples operaciones internacionales de mantenimiento de la paz:
 - » Haití
 - » Bosnia – Herzegovina
 - » Chipre
 - » India - Pakistán
 - » Medio Oriente

CHILE EN OPERACIONES DE PAZ.

O.N.U. NVA YORK
AGREDEF. CHILE
01 OF.



BOSNIA (EUFOR)

TOTAL : 15



LOG BASE ONU
BRINDISI, ITALIA

TOTAL : 1



CHIPRE (UNFICYP)

TOTAL: : 14

INDIA-PAKISTÁN
(UNMOGIP)

TOTAL : 02



MINUSTAH (HAITI)

TOTAL : 481



MEDIO ORIENTE
(UNTSO)

TOTAL : 03

III. Cooperación Internacional

- En junio de 2011, los gobiernos de Chile y Argentina pusimos a disposición de Naciones Unidas (ONU) la Fuerza Binacional de Paz Combinada y Conjunta “Cruz del Sur”.
- A partir de enero de 2012 esta fuerza conjunta queda en condiciones de desplegarse operacionalmente.
- Esta fuerza contempla el empleo de:
 - Componente Terrestre: 1001 hombres.
 - Componente Naval: 189 hombres.
 - Componente Aéreo: 195 hombres.



III. Cooperación Internacional

- Participación Chilena en Ejercicio Rimpac 2012
 - Por primera vez en la historia del ejercicio, un oficial latinoamericano, de la Armada de Chile, asume el puesto de comandante de grupo de tarea combinado a bordo del USS “Nimitz”.
 - Ejercicio Naval Rimpac (Rim of the Pacific) se desarrolla en las costas de Hawaii (EE. UU.), donde Chile participa desde 1996, junto a otras 21 naciones.
 - Armada de Chile se hace presente además, con la presencia de la fragata “Almirante Lynch”.



III. Cooperación Internacional

- Lanzamiento del Satélite Fasat-Charlie
 - Las imágenes capturadas a 620 kilómetros de altura tienen una resolución de 1.45 metros en pancromático (blanco y negro) y 5.8 metros en su modalidad multiespectral (colores) con un ancho de barrido de 10.15 kilómetros.
 - En la actualidad mantiene convenios y proyectos con más de 25 entidades estatales y privadas, entre las que se cuentan Sernageomin, Instituto Forestal, Universidad de Talca y Universidad de La Frontera, además de otros organismos públicos, privados e internacionales para realizar investigaciones de diversa índole.
 - El Fasat- Charlie envía su primera imagen apenas 2 días después de su lanzamiento, ocurrido el 17 de diciembre de 2011. Se trata del yacimiento de cobre de Chuquicamata.

111
T



IV. FF. AA. centradas en la protección de las personas



IV. FF. AA. centradas en la protección de las personas

- Proceso de Reconstrucción Nacional
 - Despliegue de 14.000 efectivos de Ejército en las regiones del Maule y Biobío.
 - Celebramos acuerdo entre Ministerio del Interior, el Ministerio de Defensa, el Ministerio del Trabajo y Previsión Social y el Ejército que permitió la contratación de 19.258 trabajadores.
 - Traslado de más de 9 mil toneladas de carga hacia Juan Fernández entre 2010 y 2012 por parte de la Armada de Chile.
 - 2000 toneladas de ayuda humanitaria fueron trasladados entre el 28 de febrero y 31 de marzo. De estas, un 75% de la carga a bordo de aviones FACH
 - Despliegue del Hospital Modular de Campaña del Ejército y 4 Puestos de Atención Médica Especializados, en donde nacieron más de 300 niños y se efectuaron sobre 7 mil atenciones ambulatorias.
 - Ministro de Defensa visita Unidad Militares de Emergencia en España para conocer la experiencia internacional en la materia.



© 2010 MEGA. ALL RIGHTS RESERVED. MEGA LIVES!

IV. FF. AA. centradas en la protección de las personas



- Proceso de Desarme Humanitario
 - Ingresamos el proyecto de ley que entrega reparación y asistencia a víctimas de minas antipersonales y otros explosivos militares que contempla:
 - Reparación económica de hasta 900 UF para las víctimas o para sus herederos en caso de fallecimiento. Actualmente, la CNAD ha contactado a más de 160 víctimas, que serán beneficiadas con este proyecto.
 - Atención médica gratuita para las víctimas sobrevivientes, así como derecho a recambio de prótesis.
 - Dimos cumplimiento a la obligación de desarme de la convención de Oslo, liberando a Chile del stock de municiones en racimo.
 - Logramos la prórroga del proceso de desminado hasta 2020 llevando hasta el momento el 22,92% del total de minas desactivadas.





CHILE DESTRUYE SUS BOMBAS DE RACIMO

21:16

IV. FF. AA. centradas en la protección de las personas



- Aporte de las Fuerzas Armadas en situaciones de emergencia
 - Despliegue de personal y medios de los Regimientos “Sangra”, “Membrillar”, “Arauco” y “Maturana” en el proceso de evacuación de la ciudadanía ante erupción en el cordón del Caulle (2011).
 - Colaboración de la Fuerza Aérea y Ejército en traslado de ayuda humanitaria a la zona de Lonquimay afectada por las nevazones (2011).
 - Más de 303 efectivos dispuestos en los trabajos de despeje de calles a consecuencia del desborde del río La Minas en Punta Arenas (2012).
 - Despliegue de personal de los Regimientos Reforzados N° 7 “Chacabuco” y de Infantería N° 9 “Chillán” ante erupción del volcán Copahue (mayo de 2013).



IV. FF. AA. centradas en la protección de las personas

- Aporte de las Fuerzas Armadas ante situaciones de emergencia
 - 500 efectivos del Ejército colaboraron en la extinción de incendios en Torres del Paine (2011/2012), Biobío (2012) y del Maule (2013).
 - 303 brigadistas trabajaron en el combate de los siniestros que afectaron a las regiones Valparaíso, Maule, Biobío y Araucanía en enero de 2014.



IV. FF. AA. centradas en la protección de las personas



- Integración de las Fuerzas Armadas con la Comunidad
 - Apertura de Compañía Andina del Ejército de Chile, en Cochrane, la cual es un aporte a la soberanía en la Región de Aysén y a la conectividad en el eje Cochrane -Villa O'Higgins- Campos de Hielo Sur, en el contexto de una visión geopolítica nacional.
 - Reinaguración de cuartel militar "Chaitén", integrado inicialmente por 35 efectivos del Ejército, pertenecientes al Escuadrón de Exploración Montado.
 - 200 estudiantes de educación media, universitaria y técnica fueron trasladados en 2013 desde y hacia Isla de Pascua y la Región de Aysén a bordo de la FACH.



IV. FF. AA. centradas en la protección de las personas

- Integración de las Fuerzas Armadas con la Comunidad
 - Habilitación de albergues Plan Noche Digna.
 - Hospital Modular de Campaña del Ejército registró 1.000 atenciones en Campaña de Invierno 2012.
 - Fuerza Aérea logra hito de atenciones médico-dentales en Isla de Pascua al otorgar 3.000 prestaciones.
 - Armada entrega 6.000 atenciones en el operativo "Acrux Norte", desarrollado a bordo del nuevo buque Sargento Aldea.



Gracias.



Gobierno
de Chile

www.gob.cl